
 

 

Viernes 12 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
CMIC ve con buenos ojos las designaciones de Sheinbaum 

(2024-07-12, Redacción, Reporteros Hoy YUC (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, señaló que ese organismo tiene expectativas positivas respecto a las 
designaciones realizadas por la presidenta virtual electa, Claudia Sheinbaum Pardo, para el 
gabinete federal. Indicó que otros temas de interés para la cámara son el presupuesto de egresos 
de la Federación, las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la 
relación con los Estados Unidos. Méndez Jaled dijo que la CMIC se posiciona como líder de 
opinión en los asuntos de la agenda nacional. 
 
Aprueba CMIC participación del Estado en el sector energético 

(2024-07-11, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) consideró correcta la 
participación del Estado como rector del sector energético. Sin embargo, manifestó la necesidad 
de que se duplique la inversión pública en la infraestructura en general para recibir los beneficios 
del nearshoring. Luis Méndez Jaled, presidente del CMIC reiteró la aprobación del organismo 
del sector privado., luego de que le preguntaran sobre si la participación del Estado se debe 
mantener el esquema del 54% de creación de energía y el 46% lo generan las empresas privadas. 

BN Americas EU (Sitio),  
 
LOS CAPITALES: Empresas, muy endeudadas por los altos intereses bancarios: 
Henderson 

(2024-07-11, Maya Wei-Haas, El Maya QROO (Sitio), )  

Mejorar servicio eléctrico demanda Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled. El empresario 
nos dice que las afectaciones sufridas en la operación de los parques industriales, corresponde 
a problemas relacionadas con la energía eléctrica, en primer lugar, seguido de afectaciones por 
trámites, agua y gas natural. En ese contexto, una infraestructura eléctrica confiable, puede ser 
la pieza clave para aprovechar plenamente el nearshoring en favor de México. Afortunadamente 
-nos dijo- no partimos de cero, pues están en marcha importantes proyectos, entre los que 
destacan: Cinco centrales de ciclo combinado: Mérida, Valladolid, San Luis Río Colorado, Tuxpan 
y González Ortega, además de una aeroderivada concluida en Baja California. Agregarán en 
conjunto 4 mil megawatts de capacidad 22 proyectos aportarán mil 500 megawatts de fuentes 
renovables. Este rubro incluye la Central Fotovoltaica Puerto Peñasco, en Sonora y el parque 
solar Nachí Cocom, en Yucatán, así como la renovación y ampliación de la vida útil del sistema 
de hidroeléctricas. 
 
Presenta Vila polos de Bienestar en Yucatán 

(2024-07-11, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )  

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, junto con la secretaria de Economía del Gobierno 
de México, Raquel Buenrostro Sánchez, encabezó la presentación de los dos Polos de Desarrollo 
para el Bienestar instalados en la entidad. En el evento estuvieron presentes la presidenta de la 
Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), Esperanza Ortega Azar; y 
los dirigentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
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(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre D Steffano; de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) nacional, Luis Rafael Méndez Jaled, y del Consejo de la Industria 
Maquiladora y Manufactura de Importación (INDEX), Humberto Martínez Cantú. 

Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio),  
 
El Contador / 11 de julio de 2024 

(2024-07-11, El Contador, Dinero en Imagen (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled, 
es uno de los empresarios que apoya el Plan de Infraestructura de la virtual presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum. Y es que el líder de los constructores considera que este plan tiene la visión 
del “humanismo mexicano”, que es hacer el país autosuficiente en energía, con costos que 
aumenten por debajo de la inflación. Méndez Jaled propondrá al próximo gobierno reforzar la 
infraestructura de transmisión de electricidad para que la oferta crezca al ritmo de la demanda; 
también, que se ejerzan en su totalidad los recursos aprobados para infraestructura de 
transmisión y distribución de electricidad. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Hay un gran apetito de los inversionistas 

(2024-07-12, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 13)  

El CEO de BlackRock México, Sergio Méndez, comentó que una pronta definición sobre un plan 
de infraestructura o de la reforma al poder judicial, entre otras, dejarían en claro las reglas del 
juego para el próximo sexenio de Claudia Sheinbaum. Méndez aseveró que desde BlackRock 
ven un “gran apetito” por invertir en el país y aprovechar la oportunidad en México que se 
reconoce a nivel global. En reunión con medios, destacó las oportunidades que tiene el país en 
el segundo semestre del año y hacia delante, en materia de bono demográfico, ahorro interno y 
el nearshoring. 

La Prensa,  
 
Anticipan impacto por acero 

(2024-07-12, El Siglo de Torreón, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La titular de la Secretaría de Economía (SE), Raquel Buenrostro, dijo que la medida fue platicada 
con la industria, y que es un acuerdo con el sector del acero después de varias reuniones, por lo 
que por ahora no ven ningún impacto en México. Ricardo Trejo, director de Forecastim, indicó en 
entrevista que el acuerdo tendría un impacto en la industria de la construcción. “Si los productores 
mexicanos se enfocan al mercado estadounidense tendríamos alguna escasez para el consumo 
interno, lo que generaría un impacto en los precios”, dijo. La industria de la construcción demanda 
poco más del 20 por ciento del mercado acerero, y si los productos suben un peso, la inflación 
del sector sería de 2.2 por ciento, expuso. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Clausuran plaza china de Izazaga 

(2024-07-12, Eduardo Cedillo, Reforma, . 1, 8)  

La gran plaza comercial "México Mart" en Izazaga 89, que vendía productos chinos, fue cerrada 
y clausurada por el Invea debido a la falta de documentación correspondiente. El complejo 
comercial es una de las cuatro macroplazas que dominan el comercio del Centro Histórico, pero 
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su venta de productos importados era cuestionada por evadir impuestos. Los comerciantes 
reconocen que ninguno de los comercios cuenta con la documentación necesaria para operar. 
 
Perfila el PAN romper alianza con el PRI; "fue error histórico" 

(2024-07-12, Antonio López, El Universal, . 1, 6)  

Los aspirantes a la dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero, Adriana Dávila Fernández, 
Damián Zepeda Vidales y Kenia López Rabadán, coinciden en que la coalición electoral con el 
PRI fue un error histórico y que romperán lazos con el tricolor en la materia. Consideran que el 
PAN debe repensar su alianza con el PRI y encontrar su identidad propia. Además, advierten que 
el PRI puede aliarse con Morena para legitimar reformas que afecten a México y exigen al tricolor 
no doblarse ante el poder. 
 
Tecnifican vigilancia  
(2024-07-12, Rolando Aguilar, Excélsior, . 1, 14)  

Con el fin de reforzar la seguridad en las principales ciudades de Guerrero, se están llevando a 
cabo sobrevuelos de vigilancia con drones, acciones con las que se busca prevenir, disuadir 
disminuir la incidencia delictiva en la entidad, principalmente en Acapulco. Para estos operativos 
de seguridad, se cuenta con drones de última generación, los cuales de manera permanente se 
mantendrán en vigilancia y ejecutando acciones de inteligencia en las diferentes colonias y zonas 
prioritarias del estado, concentrándose de manera particular en el puerto de Acapulco. Para 
identificarlos, estos drones emiten un mensaje a la población indicando que se tratan de acciones 
de seguridad por parte del Ejército Mexicano, Guardia Nacional, Policía Estatal y Fiscalía de 
Guerrero. 
 
Estados Unidos y México golpean tráfico de armas 

(2024-07-12, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 16)  

La colaboración entre México y Estados Unidos ha resultado en 473 arrestos y más de 10 mil 
armas retiradas de las calles, gracias a la interrupción del tráfico de armas y las investigaciones 
conjuntas. Además, se ha implementado una unidad nacional para combatir el tráfico de armas, 
lo que representa un avance significativo en la colaboración entre ambos países. Se espera que 
el Estado de México se integre a la plataforma eTrace para el registro de armas incautadas en 
menos de dos años. 
 
Cuenta Corriente // Aduanas: reto conjunto 

(2024-07-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Ayer se celebró el 84 aniversario de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de 
la República Mexicana (Caaarem), con la realización del congreso anual La transformación 
aduanera Retos y Oportunidades para la Transformación Aduanera. Fueron muchos los temas 
relacionados con cómo mejorar la operación aduanal para facilitar el comercio exterior de México, 
actividad de la que depende poco más del 40% de la economía nacional. En cuanto a la inversión 
y las mejoras en la infraestructura aduanera, se han concluido 65 obras (55 de ellas realizadas 
por la Sedena y 8 en coordinación con la Semar) para reforzar las instalaciones aduaneras, crear 
nuevos puertos fronterizos y aduanas, reordenar los puntos de revisión y dar mantenimiento a la 
infraestructura en puertos marítimos. 
 
Narco engancha a migrantes con visas laborales para EU y Canadá 

(2024-07-12, Gardenia Mendoza, Milenio Diario, . 1, 6 7)  
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Los cárteles de la droga en Norteamérica están aprovechando la demanda de trabajadores 
migrantes en sectores como la construcción y la agricultura para diversificar sus actividades 
ilícitas. Estos cárteles cobran cuotas ilegales por reclutamiento y transporte, y también están 
involucrados en la trata de personas. Organizaciones sindicales y autoridades han denunciado 
estas violaciones de los derechos laborales durante años, pero falta inspección y hay lagunas 
legales en los programas de trabajadores temporales en Estados Unidos y Canadá. 
 
Da AMLO espaldarazo a Luisa María Alcalde  
(2024-07-12, F. García, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El presidente López Obrador respalda a Luisa María Alcalde Luján para presidir la dirigencia 
nacional de Morena, destacando su papel como secretaria del Trabajo y representante de los 
jóvenes. También menciona que está de acuerdo con que se realice una encuesta interna para 
elegir al próximo dirigente del partido. Por su parte, Citlalli Hernández, secretaria general de 
Morena, declara su apoyo a Alcalde Luján y reconoce el trabajo de Claudia Sheinbaum en la casa 
de transición. 
 
México, décimo país más poblado a escala mundial 
(2024-07-12, Angélica Enciso, La Jornada, . 1, 3)  

México se encuentra en el décimo lugar de los países más poblados, con 132 millones de 
habitantes, y se espera que la población de adultos mayores y jóvenes se triplique en las 
próximas dos décadas. Es necesario eliminar las desventajas en la niñez y garantizar un 
crecimiento saludable y de calidad para evitar problemas en el futuro. Se reconoce la propuesta 
de establecer una pensión para las mujeres de 60 a 64 años, ya que muchas de ellas no cuentan 
con una pensión contributiva. 
 
Habrá 80 mil nuevos millonarios mexicanos 

(2024-07-12, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)  

El número de millonarios en México aumentará un 24% hacia 2028, según un informe de UBS. 
En 2023, había 331,538 millonarios en el país, pero se espera que este número aumente a 
411,652 en solo cinco años. México se encuentra entre los 10 países con mayor incremento en 
el número de personas con más de un millón de dólares en sus cuentas. Sin embargo, a pesar 
del crecimiento económico, la desigualdad sigue siendo un problema en la región. 
 
Advierten en Banxico incierto panorama inflacionario 

(2024-07-12, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)  

La volatilidad en el tipo de cambio ha complicado el panorama inflacionario en México, lo que ha 
llevado a algunos miembros del Banco de México a considerar recortar la tasa de interés. Sin 
embargo, otros miembros argumentan que se debe tener mayor certeza de una tendencia 
descendente en la inflación antes de reducir la tasa. Los analistas tienen opiniones divididas, 
algunos anticipan un recorte de tasas en la próxima reunión en agosto, mientras que otros 
descartan un ajuste debido al repunte de la inflación. 
 
Obra de Tren Maya consolida actividad industrial en el sur al cierre del I Trim. 
(2024-07-12, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1,4,5)  

Durante el primer trimestre del 2024, Quintana Roo experimentó un crecimiento histórico del 
126.3% en su actividad industrial, liderando a nivel nacional. El sector de la construcción fue el 
principal impulsor de este crecimiento, debido a proyectos de infraestructura como el Tren Maya 
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y el Aeropuerto Internacional de Tulum. En contraste, estados como Nayarit y Tabasco 
experimentaron una contracción en su actividad industrial debido a la finalización de proyectos y 
la reducción en la inversión. 
 
Un fenómeno artístico y cultural 
(2024-07-12, Karina Corona, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Frida Kahlo, la artista mexicana, desafía convenciones culturales y políticas a través de sus obras 
personales que exploran temas como la identidad, la feminidad y la violencia de género. Aunque 
su imagen ha sido comercializada, su legado artístico sigue siendo un símbolo de resistencia y 
autenticidad en el arte contemporáneo. Su impacto se manifiesta en su influencia en el arte, su 
papel como símbolo del empoderamiento femenino y su resonancia global. 
 
Sentencias amigables apoyan a infancias 

(2024-07-12, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

En México, se han implementado sentencias de lectura fácil para ciudadanos en condiciones de 
vulnerabilidad, infancias y personas con discapacidad, pero se requiere más capacitación y 
recursos para ampliar este tipo de justicia. Aunque las sentencias en formato de lectura fácil no 
son obligatorias para los jueces, son complementarias para explicar con un lenguaje entendible 
la resolución de casos. Se han dado casos de jueces que han elaborado sentencias de lectura 
fácil para víctimas de delitos, pero se necesita mejorar la capacitación y el presupuesto en el 
sistema judicial. 
 
No maaa... ¡mar adentro! 

(2024-07-12, Natalia Vitela, Metro, . 1, 11)  

La estatua de Poseidón en Puerto Progreso, Yucatán, que causó polémica recientemente ante 
las fuertes lluvias e inundaciones, será clausurada por la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente. “Por no mostrar la autorización de impacto ambiental de la Semarnat, inspectores de 
la Profepa en la entidad impusieron la clausura total temporal de la obra”, informó la autoridad 
ambiental. La escultura del dios griego fue colocada por el Ayuntamiento panista de Progreso de 
Castro frente al Malecón Internacional de Progreso, en la Colonia Centro, a finales de mayo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Crecerá 6% la industria de cuidado personal y para el hogar este año: Canipec 

(2024-07-11, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio), )  

La creciente demanda de productos de cuidado personal y para el hogar por parte de hombres y 
mujeres provocará que el valor de esta industria alcance unos 410 mil millones de pesos al 
concluir este año, y se anticipa que el crecimiento en general sea de 6 por ciento, dio a conocer 
este jueves la Cámara Nacional de la Industria de Productos Cosméticos (Canipec). Carlos 
Berzunza, presidente de la Canipec, indicó que, entre hombres y jóvenes, las ventas han crecido 
20 por ciento en lo que va del año, impulsadas por una creciente demanda de productos para el 
cuidado personal, mientras que las de los productos a los cuales se les quita el género del público 
(los unisex) han aumentado 15 por ciento, es decir, hasta 6 veces más de lo que hizo la economía 
el año pasado. 
 
IP ve impacto "fuerte" por diques al acero chino 

(2024-07-12, Roberto Morales, El Economista, . 23)  
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La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró que las medidas sobre el acero 
y aluminio anunciadas este miércoles tienen un impacto fuerte para algunos sectores productivos 
de México. “Para nosotros, éste es un impacto muy fuerte. Pedimos un poco de paciencia 
mientras analizamos detalladamente el decreto emitido por Estados Unidos”, dijo Alejandro 
Malagón Barragán, presidente de la Concamin, en el marco del 84 Congreso Nacional de Agentes 
Aduanales. Malagón agregó que las medidas “afectan no solo al acero y al aluminio, sino también 
a los productos terminados que incorporan estos materiales” en sectores como el automotriz. 
 
Impacto negativo impuesto de EU al acero: CONCAMIN 

(2024-07-12, Redacción, Basta, . 4)  

Representantes de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) aseguraron que el 
impuesto que anunció el gobierno de EU a las importaciones de acero y aluminio desde México 
hacla aquel país repercutirían de manera negativa en las exportaciones mexicanas lo que 
afectaría también a la Industria estadunidense en el ramo automotriz, principalmente. 
 
Agrada a IP el nombramiento de Cárdenas Batel como Jefe de la Oficina de la 
Presidencia 

(2024-07-12, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), )  

El nombramiento de Lázaro Cárdenas Batel como Jefe de la Oficina de la Presidencia en la 
administración de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, representan un acierto 
estratégico, consideraron organismo del sector privado, los cuales reiteraron su disposición al 
diálogo con las autoridades que asumirán sus cargos en octubre próximo. “La asignación de la 
Jefatura de la Oficina de Presidencia, es un acierto estratégico para asegurar una administración 
eficiente, coordinada y alineada con los objetivos de desarrollo del país”, dijo la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). “Refrendamos nuestro compromiso para trabajar 
a favor de México”, señaló el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) a través es de un mensaje 
de la red social X, en el cual también celebró el nombramiento. 
 
Claudia Sheinbaum se ha referido al tema del CCE. 
(2024-07-11, Sergio Sarmiento, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En una reciente conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, aclaró que 
la creación del Consejo Empresarial no implica la sustitución del actual Consejo Coordinador 
Empresarial, presidido por Francisco Cervantes. Sheinbaum destacó que el Consejo Coordinador 
Empresarial mantiene su función y estructura, definida por las propias cámaras empresariales 
mexicanas. El nuevo Consejo Empresarial, que será presidido honoríficamente por la empresaria 
Altagracia Gómez, tiene como objetivo impulsar el proceso de industrialización del país y el 
fenómeno del nearshoring. Aunque aún no se han revelado los nombres de los posibles 
integrantes de este consejo, Sheinbaum anticipa que será más inclusivo en comparación con el 
consejo establecido durante la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Coparmex ve positivo creación de consejo empresarial por Sheinbaum, dice José Medina 
Mora 

(2024-07-11, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

José Medina Mora, presidente de Coparmex, señaló que el sector empresarial ve de forma 
positiva el anuncio de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, sobre la creación de un Consejo 
Asesor para el Desarrollo Regional y Relocalización de Empresas, que será coordinado por la 
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empresaria Altagracia Gómez. José Medina Mora destacó la comunicación “amplía y profunda” 
con Altagracia Gómez y el equipo cercano nombrado por la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, quienes les presentaron el plan de gobierno. Añadió que el sector empresarial puso 
sobre la mesa la necesidad de una mejora regulatoria. 

Pasantes DF CDMX (Sitio), Canal 8.1 Heraldo TV, Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
Alejandro Malagón Barragán, Presidente de la Concamin advirtió que las medidas 
tomadas por Estados Unidos acerca del acero enviado desde China a través de México, 
representa un impacto fuerte. 
(2024-07-11, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La reciente imposición de nuevos aranceles al acero y aluminio chinos por parte del gobierno de 
Estados Unidos, especialmente aquellos enviados a través de México, ha generado una profunda 
preocupación en el sector industrial mexicano. Alejandro Malagón Barragán, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), ha destacado el significativo impacto que 
esta medida tiene para la industria nacional. Malagón Barragán hizo un llamado a la paciencia 
mientras se analiza detalladamente el decreto emitido por Estados Unidos, enfatizando la 
necesidad de comprender plenamente las implicaciones de esta nueva política arancelaria. 

 

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la COPARMEX, habló sobre un Consejo 
Asesor Empresarial. 
(2024-07-11, Sergio Sarmiento, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la COPARMEX, habló sobre la designación de 
un Consejo Asesor Empresarial. José Medina Mora comentó que estamos ante un puente de 
comunicación especial donde al haber colocado anteriormente el Consejo Asesor Empresarial se 
tenían resultados positivos. Destacó que se han tenido diferentes colaboraciones para atender al 
gobierno y sus actividades de negocios. 
 
Altagracia Gómez augura una nueva era de colaboración productiva: Coparmex CDMX 

(2024-07-11, Erika González, Cobertura 360 (sitio), )  

El nombramiento de Altagracia Gómez como coordinadora del Consejo Asesor Empresarial de la 
virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, es un paso significativo hacia el 
fortalecimiento del diálogo entre la iniciativa privada y el gobierno, y augura una nueva era de 
colaboración productiva. Así lo expuso la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) Ciudad de México al expresar su apoyo a la decisión de Sheinbaum Pardo de 
nombrar a Gómez Sierra como coordinadora del Consejo Asesor Empresarial del próximo 
gobierno federal. 
 
Consejo Empresarial de Sheinbaum lo vemos 'muy positivo': Coparmex 

(2024-07-11, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), )  

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el recién formado Consejo 
Empresarial de Claudia Sheinbaum, el cual será coordinado por Altagracia Gómez Sierra. 
Destacó la importancia del diálogo que han tenido con Altagracia Gómez Sierra y otros miembros 
del equipo de Sheinbaum. En particular, enfatizó las dificultades que enfrentan las micro y 
pequeñas empresas (MIPYMES) en cumplir con los requerimientos gubernamentales. Además, 
Medina Mora subrayó la necesidad de mayor inversión en generación de energía para aprovechar 
las oportunidades de nearshoring. 
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Realiza Coparmex foro de consulta 

(2024-07-12, Redacción, Pulso SLP (sitio), )  

La Coparmex de Matehuala llevó a cabo un foro de consulta de organizaciones e instituciones de 
la sociedad civil para el desarrollo de Matehuala, el cual se efectuó en las instalaciones de la 
Unidad Académica Multidisciplinaria Región Altiplano. En este foro se tuvo una excelente 
respuesta por parte de ciudadanos y varias instituciones, donde incluso acudió el alcalde electo, 
para empezar a ver las diferentes propuestas que se esperan que las empiece a realizar cuando 
entre en funciones. En este foro se trataron temas muy importantes para la sociedad como lo es 
la salud, inversión, empleo, agua, sustentabilidad, seguridad y educación. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Ogro filantrópico 

(2024-07-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

México ocupa el tercer lugar en confianza en el gobierno entre los países de la OCDE, con un 
53.6% de los habitantes expresando confianza alta o moderadamente alta. Esta alta confianza 
en el gobierno se atribuye a la cercanía del presidente López Obrador con “el pueblo” a través de 
las mañaneras, así como a la añoranza de muchos mexicanos por los “viejos tiempos” del PRI. 
La sociedad mexicana ha sido escéptica de la democracia y sus contrapesos, y ha encontrado 
en López Obrador un gobernante fuerte, similar a los líderes autoritarios del pasado. 
 
Historias de NegoCEOs // El fracaso del Insabi y el IMSS Bienestar de Sheinbaum 

(2024-07-12, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reconoció que el proyecto del Instituto 
de Salud para el Bienestar (Insabi) no funcionó y estuvo a punto de admitir que su gobierno 
cometió errores que costaron vidas. Sin embargo, persisten los principios que llevaron al fracaso 
del Insabi en un nuevo intento de modelo de salud denominado IMSS-Bienestar. El modelo 
propuesto por López Obrador se basa en un enfoque de desarrollo de infraestructura, lo que 
requiere vastos recursos que el gobierno no ha dispuesto. 
 
Bitácora Del Director // El elefante en el cuarto 

(2024-07-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En una fábula escrita por Iván Krylov en 1814, un hombre visita un museo y narra su experiencia 
a un amigo, destacando la pequeñez de los insectos que vio. Sin embargo, cuando su amigo le 
pregunta si vio al elefante, el hombre admite que no lo vio. Este cuento es comparado con la 
situación política en México, donde muchos observadores se enfocan en detalles menores, como 
los anuncios del presidente y su sucesora, en lugar de prestar atención a la mayoría calificada 
que busca el oficialismo en la Cámara de Diputados, lo cual podría resultar en cambios radicales 
en la forma de gobierno y en el marco legal del país. 
 
Cuenta Corriente // Aduanas: reto conjunto 

(2024-07-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Ayer se celebró el 84 aniversario de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de 
la República Mexicana (Caaarem), con la realización del congreso anual La transformación 
aduanera Retos y Oportunidades para la Transformación Aduanera. Fueron muchos los temas 
relacionados con cómo mejorar la operación aduanal para facilitar el comercio exterior de México, 
actividad de la que depende poco más del 40% de la economía nacional. Sólo el cambio de ley 
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permitirá que la agencia pueda realizar las funciones para las que fue creada y no tenga que 
depender del sistema del SAT para recaudar o que pueda coordinarse adecuadamente con la 
Secretaría de Economía. 
 
Activo Empresarial // Airbnb se defiende: pagamos de impuesto 2,200 mdp desde 2017 

(2024-07-12, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Varios operadores de Airbnb en la Ciudad de México han decidido ampararse ante la 
reglamentación secundaria de la Ley de Turismo, sin embargo, la plataforma ha dejado claro que 
no ofrece servicios de asesoría legal y esperará a ver cómo se desarrolla la situación. Ángel 
Terral, director de Airbnb México, ha expresado la disposición de la empresa a colaborar con las 
autoridades mexicanas. El debate sobre el modelo de Airbnb es global, con ciudades como 
Barcelona, Nueva York y Berlín tomando medidas para regularlo. 
 
Desde el Piso de Remates // Lázaro Cárdenas Batel, confirmado  
(2024-07-12, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, confirmó que Lázaro Cárdenas Batel será el jefe 
de la Oficina de la Presidencia. Cárdenas Batel tendrá la fuerza política y operativa en la Oficina 
de la Presidencia, lo que no tuvo Alfonso Romo, quien terminó relegado a coordinar la banca de 
desarrollo. La próxima semana se darán a conocer los titulares de las secretarías de Turismo, 
Cultura y de Trabajo y Previsión Social. 
 
Análisis Superior // Mitos y mentiras 

(2024-07-12, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Durante la campaña electoral se creó el mito según el cual Claudia Sheinbaum es una calca del 
Presidente saliente y que su gobierno será una suerte de repetición en el cual ella será una 
marioneta de otro poder tras la silla presidencial. El Padre del Análisis Superior ha sostenido en 
sus espacios dentro de Grupo Imagen que se equivocan quienes así lo ven. Esa creencia tiene 
un poco de misoginia o sobrevaluación de quien en unos días más dejará el gobierno. 
 
En Privado // Lázaro, ¡levántate y anda! 

(2024-07-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Uno de los nombramientos más significativos que ha hecho Claudia Sheinbaum es el de Lázaro 
Cárdenas Batel como Jefe de la Oficina de la Presidencia. Cárdenas renunció a su cargo como 
coordinador de asesores del Presidente López Obrador después de que éste lo declarara su 
adversario político. Ahora, Sheinbaum lo ha nombrado Jefe de su Oficina Presidencial, un regreso 
con gloria que a quien ya sabe le debe haber caído ya sabe dónde. 
 
Día con Día // La "Ventana de septiembre": quién manda 

(2024-07-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de López Obrador ha demostrado su poder al cancelar el Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México, a pesar del costo monumental y las consecuencias económicas. Ahora, 
el gobierno busca obtener una mayoría calificada en el Congreso, a pesar de que los votantes no 
le han dado esa mayoría. Este nuevo “momento aeropuerto” podría tener un alto costo para el 
país, pero el gobierno parece estar dispuesto a pagar cualquier precio para mantener su poder. 
La imposición de estas mayorías calificadas depende de nueve funcionarios, en lugar de los 
millones de votantes. 
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Corporativo // Prefieren Linkedin 

(2024-07-12, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

El 70% de las empresas de servicios utilizan las redes sociales como parte de su estrategia de 
publicidad y marketing, según la consultora CleverClick 360. Sin embargo, la mayoría de estas 
empresas no utiliza campañas activas de LinkedIn, a pesar de que esta plataforma es la más 
efectiva para cerrar ventas en empresas que venden servicios a otras empresas. Por otro lado, 
Google Ads es una opción efectiva para servicios cuando las personas ya saben qué comprar, 
pero aún no han decidido qué marca elegir. La calidad del CRM es crucial para un buen manejo 
de la información y optimizar las campañas de manera rentable. 
 
Duda Razonable // Trump rechaza Project 2025, pero es lo mismo 

(2024-07-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)  

La Fundación Heritage, un Think Tank conservador en Washington, ha publicado un documento 
llamado Project 2025 que propone una refundación de Estados Unidos, regresándolo al siglo XIX. 
Aunque el presidente Trump ha negado que este sea su plan de gobierno, su plataforma electoral 
tiene similitudes con el documento, como la construcción del muro fronterizo y la deportación de 
migrantes ilegales. La plataforma también muestra una postura hostil hacia China, lo que podría 
complicar la revisión del T-MEC. A pesar de esto, las encuestas no dan posibilidades de derrota 
a Trump en las elecciones. 
 
La Quinta Transformación // El origen del fraude de Ovalle en SEGALMEX  
(2024-07-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La relación entre Ignacio Ovalle, exdirector de Segalmex, y Dante Delgado, líder de Movimiento 
Ciudadano, se habría consolidado a través de la Fundación México con Valores, que promovía 
relaciones de empresarios y líderes políticos con MC. Ovalle, quien fue el primer jefe de Andrés 
Manuel López Obrador, habría utilizado estas conexiones para establecer una red de intereses 
en beneficio propio, incluyendo un plan para construir plantas secadoras de leche, que fue el 
centro de un fraude millonario. A pesar de las investigaciones sobre los malos manejos en 
Segalmex, Ovalle no ha sido acusado ni investigado. 
 
En Petit Comité // Oportunidad histórica para evitar uso discrecional de los recursos 
públicos 

(2024-07-12, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado la creación de un Consejo 
Empresarial para fortalecer la relación entre el gobierno y el sector privado e impulsar las 
inversiones en el país. La creación de este consejo es un paso fundamental para la administración 
de Sheinbaum, que busca abatir la corrupción y el uso discrecional de los recursos públicos. La 
relación con el empresariado es necesaria y deseable, sobre todo si, como lo ha indicado con 
sus nombramientos, Sheinbaum apuesta a mantener la gobernabilidad y estabilidad financiera. 
 
Coordenadas // ¿Qué va a hacer Lázaro Cárdenas? 

(2024-07-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La percepción es que las funciones de Lázaro Cárdenas Batel y Altagracia Gómez Sierra serán 
diferentes a las de Alfonso Romo, debido a las diferencias en el estilo de gestión de López 
Obrador y Claudia Sheinbaum. Romo no era, en sentido estricto, el jefe de la Oficina de la 
Presidencia debido a la forma de operar de AMLO, quien operaba a su gusto y conveniencia sin 
la disciplina que impone una coordinación. Por otro lado, Sheinbaum revivirá la jefatura de la 
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Oficina de la Presidencia y le dará el carácter de coordinación de gabinete y de seguimiento a 
proyectos prioritarios, algo que López Obrador no hizo. 
 
Estrictamente Personal // Fracaso compartido 

(2024-07-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

En el último trimestre del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la derrota en lo que dijo 
definiría el éxito o fracaso de su presidencia es irreversible. No pudo pacificar el país y vivió el 
sexenio más sangriento de la historia. El crimen organizado ganó amplias franjas del territorio 
donde realiza funciones del Estado, como proveer seguridad, cobrar impuestos y gobernar. Los 
delincuentes mandan en ciudades como Acapulco y Fresnillo, dominan regiones como el Bajío, 
la Sierra Tarahumara y el Triángulo Dorado, y han profundizado su huella en el tejido social. El 
fiasco presidencial es inocultable. 
 
La Gran Depresión // Los factores idiosincráticos en la inflación 

(2024-07-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

El Banco de México ha enfrentado desafíos en su lucha contra la inflación, con factores internos 
como los precios de los energéticos y eventos imponderables como las condiciones climáticas 
complicando sus decisiones futuras. Mientras tanto, Estados Unidos ha registrado una inflación 
inferior al 3%, lo que podría iniciar un proceso de reducción de las tasas de interés. Sin embargo, 
México, con su inflación general cercana al 5%, no puede enviar fácilmente un mensaje de 
relajación monetaria sin enfrentar un castigo financiero y presiones inflacionarias adicionales. 
Separar aún más las políticas monetarias de México y Estados Unidos conlleva riesgos 
adicionales. 
 
Ricos y Poderosos // AMLO obliga a ricos a pagar impuestos 

(2024-07-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador presumió ayer una medalla que nadie le puede 
regatear. Se jactó de haber hecho que pagaran correctamente sus impuestos los contribuyentes 
más ricos del país. Y en general de haber realizado la mayor campaña de fiscalización y 
recaudación. 
 

TREN MAYA 
 
Admite Profepa daño; frenan Tramo 5 del Tren Maya 

(2024-07-12, Víctor Fuentes, Reforma.com (sitio), )  

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) admitió ante un Juez federal que 
las obras del Tramo 5 Sur del Tren Maya han causado daños a cenotes, cavernas y ríos 
subterráneos y, por tanto, han incumplido una de las condiciones que se fijaron en la 
Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del proyecto. A la fecha, ya suman cinco suspensiones 
para impedir que sigan estas obras, valuadas en 28 mil 365 millones de pesos y adjudicadas 
directamente a las empresas Mota Engil, ICA y Grupo Indi. 
 
Publican decreto de expropiación de 88 inmuebles para obras del Tren Maya 

(2024-07-11, Redacción, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) publicó en el Diario Oficial de 
la Federación (DOF) de este jueves una declaratoria de causa de utilidad pública (expropiación) 
relativa a 591,122.094 m² (quinientos noventa y un mil ciento veintidós punto cero noventa y 
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cuatro metros cuadrados), correspondientes a 88 inmuebles de propiedad privada, que se ubican 
en municipios de los estados de Chiapas, Tabasco, Campeche y Yucatán, para obras de 
infraestructura del Tren Maya. 

Latinus (Sitio), José Cárdenas (Sitio), La Jornada,  
 
Caja Fuerte // Lecciones del Tren Maya para los trenes que vienen 

(2024-07-12, Luis Miguel González, El Economista, . 47)  

El Tren Maya fue el gran proyecto público para esa zona del país y fue acompañado por una 
narrativa eficaz de “rescate económico del sureste”. Es por ello que este proyecto ferroviario fue 
también un instrumento político electoral y una herramienta de propaganda personal de López 
Obrador. Cuando se buscan explicaciones sobre la derrota del PAN en Yucatán, podemos hablar 
de lo que hicieron bien los de Morena y de los errores blanquiazules. Sería absurdo dejar al Tren 
Maya fuera de la explicación. 
 
Obra de Tren Maya consolida actividad industrial en el sur al cierre del I Trim. 
(2024-07-12, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1,4,5)  

Durante el primer trimestre del 2024, Quintana Roo registró un crecimiento anual de 126.3% en 
su actividad industrial, cifra histórica, colocándose en primer lugar en el territorio nacional. En el 
caso de Quintana Roo, fue el sector de la construcción el que más contribuyó, con un incremento 
de 165.2% en el valor de producción, apoyado por los grandes proyectos de infraestructura como 
el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional de Tulum, el Puente Nichupté y la renovación del 
bulevar Colosio en Cancún, explicó Héctor Magaña Rodríguez, analista económico. 
 
Varios metros bajo el agua, vías del Tren Maya en el sur de Quintana Roo 

(2024-07-12, Rafael Martínez, Quintana Roo, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Graves afectaciones a las vías del Tren Maya provocaron los escurrimientos por los torrenciales 
aguaceros ocurridos recientemente en Quintana Roo. En Bacalar las aguas se fueron hacia el 
poniente inundando las vías del Tren Maya, afectando este punto por donde deberá pasar este 
convoy. Poco antes se informó también de las afectaciones en la zona poblada, es decir, en la 
colonia Diego Rojas Zapatas, en donde el agua subió hasta 3.5 metros de altura y cubrió casas 
y vehículos. 
 
Atropellan a puma en carretera 'vecina' al Tren Maya 

(2024-07-11, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

En las últimas semanas, se ha observado un aumento en la presencia de felinos cerca de zonas 
habitacionales y carreteras en la región de la Riviera Maya. Este fenómeno se atribuye 
principalmente a la construcción de algunos desarrollos inmobiliarios y, según expertos, a la 
edificación del Tren Maya, que atraviesa la densa selva de Quintana Roo, desplazando a estos 
animales de sus hábitats naturales. 

 
AIFA 

 
Entregar contrapropuesta de reforma judicial al Congreso o a un partido, sugiere 
Sheinbaum a Piña 

(2024-07-12, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 9)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, recomendó que la ministra presidenta de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña Hernández, entregue su contrapropuesta 
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de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) por conducto del partido que elija o haga 
llegar el documento a la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. En 
otro tema, la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México mencionó que hoy supervisará junto 
con el Presidente las obras para el trolebús elevado Chalco-Santa Martha, el avance del tren. El 
Insurgente y del Suburbano, que llega hasta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 
El AIFA recuperará el 15% de la inversión de su construcción rumbo al 2033, revela un 
informe realizado por el propio aeropuerto y que fue obtenido por "El Financiero". 
(2024-07-11, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) proyecta recuperar el 15% de la inversión 
inicial de su construcción para el año 2033, según un informe obtenido por El Financiero. El 
aeropuerto, ubicado en Santa Lucía, tuvo un costo aproximado de $80,000 millones, de los cuales 
$74,000 millones corresponden a inversión neta y $5,000 millones a subsidios operativos 
autorizados por Hacienda. A pesar de las pérdidas iniciales, se espera que el AIFA movilice 
alrededor de 19 millones de pasajeros para 2033. Sin embargo, hasta ahora ha registrado solo 2 
millones de pasajeros en los primeros cinco meses del año. 

 

Zona Militar de Santa Lucía, a lado del AIFA, designa comandante a José Manuel Ramírez 

(2024-07-11, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) designó al general José Manuel Ramírez 
Martínez como Comandante de la 37/a. Zona Militar, de Santa Lucía, ubicada a un costado del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Con este nombramiento, José Manuel Ramírez 
sustituye al antiguo ocupante, el general Miguel Ángel Rodríguez, quien estuvo a cargo desde 
diciembre de 2023 a la fecha. La Sedena informó que la designación forma parte de su política 
de rotación de personal militar, que tiene la intención de que los mandos ocupen diversos cargos. 
 
El tema de los transportes de carga y la inseguridad están siendo una de las principales 
preocupaciones para el sector empresarial e industrial ya que se ve reflejado en temas 
de pérdidas económica 

(2024-07-11, Patricia Maldonado, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

En el Valle de México, las zonas de mayor riesgo para el transporte de carga incluyen la conexión 
de la autopista México-Pachuca, el entronque del Circuito Exterior Mexiquense y el Libramiento 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Estas áreas son conocidas por la prevalencia de 
prácticas delictivas como el uso de inhibidores de señal, la colocación de piedras en el camino y 
la suplantación de policías para detener y amedrentar a los conductores. Gonzalo Hernández, 
presidente de Acción Capítulo Atizapán, destacó las medidas adoptadas por las empresas 
transportistas para proteger sus mercancías, como la organización de caravanas y la contratación 
de camionetas de seguridad. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Dice AMLO que han ahorrado 330 mmdp por combatir huachicol 
(2024-07-11, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que en su Gobierno se han ahorrado 330 mil 
millones de pesos por combatir el huachicol. “Les pongo el ejemplo que por no permitir el 
huachicol nos ahorramos 330 mil millones, mucho más de lo que nos costó la Refinería de Dos 
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Bocas, incluida la refinería que compramos en Deer Park, nada más no permitir el huachicol”, 
comentó López Obrador en conferencia en Palacio Nacional. 
 
AMLO: Claudia Sheinbaum tiene "un plan bien claro" sobre Pemex 

(2024-07-11, Redacción, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que Claudia Sheinbaum, virtual presidenta 
electa, “tiene un plan bien claro” sobre Pemex y rechazó que se haya endeudado a la empresa. 
Al hablar en su conferencia mañanera de este jueves 11 de julio en Palacio Nacional de las 
importaciones de las gasolinas y el propósito de ser autosuficientes, López Obrador dijo: “Sobre 
esto hablamos con la presidenta electa y ella tiene un plan bien claro”. “Ya estuvimos en una 
reunión con todos los técnicos de Pemex y ella (Sheinbaum) sabe perfectamente”, mencionó. En 
el Salón Tesorería, aseguró que en términos reales no ha subido el precio de la gasolina, sino 
que al contrario, ha bajado. Instruyó además a los titulares de Pemex y de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) presentar un informe “frente a la campaña de desinformación”. “Hemos 
contratado menos deuda, en términos de Producto Interno Bruto, que la que contrató en su 
momento Calderón y Peña Nieto, menos”, dijo el presidente López Obrador. Presentó una gráfica 
en la que refiere que el saldo de la deuda ha disminuido 30 mil millones de dólares en esta 
administración. “Que se siga viendo cómo se estaba cayendo la producción y cómo se levantó la 
producción de petróleo en más de 100 barriles”, expresó al destacar la construcción de la refinería 
de Dos Bocas y la construcción de coquizadoras. 

Enlace Radial (Sitio),  
 
De Naturaleza Política // Monumental ridículo en materia petrolera 

(2024-07-12, Enrique Aranda, Excélsior, . 18)  

A la vista de propios y extraños, la gestión del (casi) agrónomo Octavio Romero Oropeza, al frente 
de Petróleos Mexicanos (Pemex), ha sido el más grande fracaso que, a su paso, arrastró al 
gobierno de su coterráneo Andrés Manuel López Obrador, que en algún momento pronosticó la 
“despetrolización” de la economía como objetivo de su gestión, a un monumental ridículo, por 
decir lo menos. Y ello, más la práctica inutilidad de la emblemática refinería de Dos Bocas, 
Olmeca es su nombre oficial, auténtico “elefante blanco” del lópezobradorismo que inaugurada 
desde julio de 2022 no acaba de refinar su primer barril de crudo –de los 340 mil que se prometió 
procesaría. 
 

SICT 
 
Dan 'mejoralito' a Carretera a Chapala 

(2024-07-12, Fernanda Carapia, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dio un “mejoralito” para 
tratar el “cáncer” que afecta a la Carretera a Chapala. Esta vialidad, paso obligado para quienes 
llegan a la Ciudad vía aérea, era un campo minado. Los baches inundaban todos los carriles, 
provocando que, al menos, dos decenas de vehículos dejaran sus llantas en los hoyos. “Son 
mortales, solo se oía cuando caía un carro y cómo se le salía el aire a la llanta, nos tocaba ver 
hasta cinco en media hora”, comento Francisco, quien tiene un negocio cerca del Parque 
Montenegro. 
 
Nombres, nombres y... nombres / Electromovilidad tema nodal con Sheinbaum, rubro de 
autos pronto con Ebrard y estímulos esenciales 
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(2024-07-12, Alberto Aguilar, El Sol de México (sitio), )  

Germán Larrea no es el empresario mejor posicionado con AMLO. El dueño de GMéxico y de 
GM Transportes que dirige Fernando López Guerra deberá entregar este mes a la SICT de Jorge 
Nuño sus estudios de factibilidad para echar a andar en sus vías el transporte de pasajeros. No 
es algo de su agrado, pero no tiene opción. Por si fuera poco, en el ámbito minero, es la firma 
con más amparos vs las nuevas disposiciones para esa industria. De aprobarse la reforma judicial 
muchos de sus recursos quedarán en un impasse. Y es que de aquí a septiembre ya no hay 
mucho tiempo. Cierre amargo. 

La Prensa, El Sol de México, La Prensa (Sitio),  
 
Deuda por 815 mdp le impide levantar vuelo 

(2024-07-12, Edith Romero, UnomásUno, . 10)  

El año pasado, el gobierno federal, a través de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones 
y Transportes (SICT), compró por 815 millones de pesos la marca Mexicana de Aviación y otras 
submarcas, así como un edificio en Guadalajara, un piso en la calle de Balderas en la Ciudad de 
México, el centro de adiestramiento frente al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y 
un simulador de vuelo. El primer pago se hizo en agosto de 2023 por 407 millones de pesos, pero 
el resto ya no se pudo liquidar como consecuencia de la citada demanda de los 45 extrabajadores 
de confianza de la compañía. 

uno más uno (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio),  
 
AMLO calcula que una reforma administrativa implicará un ahorro de hasta $100 mil 
millones anuales 

(2024-07-11, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Para López Obrador es ideal que Claudia Sheinbaum, ya en el gobierno, implemente una reforma 
administrativa como parte de la reestructura de recursos públicos. En sus cálculos, esta iniciativa 
generaría ahorros hasta por 100 mil millones de pesos anuales. En su opinión, las funciones que 
realizan estas instituciones podrían transferirse a distintas dependencias, por ejemplo, en el caso 
del Instituto Nacional de Transparencia, acceso a la información y protección de datos personales 
(INAI) pasaría a Economía, el IFT a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). 
 
México pidió que Brasil reciba trato especial de EU ante importación de acero: AMLO 

(2024-07-11, Redacción, Vértigo Político (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que México impuso dos condiciones a 
Estados Unidos para aumentar los aranceles en la exportación de acero y aluminio a ese país. 
Una de ellas fue que la resolución “no llevara dedicatoria” y la segunda es que se diera un trato 
especial a los productos de esta índole que vengan de Brasil. En temas nacionales, López 
Obrador desestimó que la desaparición de los organismos autónomos, como el INAI o la Cofece, 
representen afectaciones para el país. A la vez, descartó que al recortar el presupuesto para 
estas organizaciones se afecte a sus trabajadores, ya que estos serían absorbidos por las 
secretarías de Estado correspondientes. “Creo que sería muy buena reforma administrativa y se 
ahorrarían como unos 100 mil millones de pesos al año y no pasa nada porque no se despide a 
los trabajadores, es nada más quitar el copete de privilegios, cortarlo y que la función del Instituto 
de la transparencia pase a Economía, que el instituto de comunicaciones pase a la SICT”, 
propuso. 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Refrenda Lemus apoyo a Sheinbaum para construcción del tren México-Querétaro-
Guadalajara 

(2024-07-11, Diana Barajas, Milenio (sitio), )  

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, refrendó su apoyo a Claudia Sheinbaum, 
presidenta electa de la República Mexicana, para la construcción del tren México-Querétaro- 
Guadalajara. Por otro lado, Pablo Lemus reiteró que a mediados de septiembre presentará el 
proyecto ejecutivo de la línea 5 del Tren Ligero para que pueda ser contemplado dentro del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Perforación de más pozos petroleros en el Golfo de México pone en riesgo los 
ecosistemas marinos 

(2024-07-12, Diego Alcalá Ponce, El Universal (sitio), )  

La petrolera italiana Eni ha descubierto un nuevo pozo petrolero en el Golfo de México con un 
potencial de entre 300 y 400 millones de barriles equivalentes de petróleo (Bep), según anunció 
este lunes la compañía. El pozo Yopaat-1 EXP fue descubierto a 63 kms. de la costa de la Cuenca 
Salina en la parte sur del Golfo de México y fue perforado a 525 mts. bajo el mar, alcanzando 
una profundidad de 2mil 931 mts., señaló la sociedad. En concreto, la perforación se encuentra 
en el denominado “Bloque 9” que Eni comparte al 50 por ciento con la española Repsol. Desde 
luego que lo primero que se dirá, es que la explotación del petróleo sigue siendo indispensable 
para el desarrollo del país, pero, tal como ya hemos señalado y bien se sabe, es que en este 
negocio los únicos beneficiados han sido el gobierno y el poderoso sindicato petrolero. Y como 
también se sabe, las finanzas de PEMEX nunca han sido claras, y lejos de poner orden en ese 
elitista y privilegiado sector, cada vez se complican más. En cuanto a la transición energética, 
todo indica que para el gobierno no es rentable y seguirá firme en su propósito de continuar 
explotando combustibles fósiles por cuestiones políticas, más que económicas. 
 
Construirán gasoducto Mayakan en Yucatán 

(2024-07-12, Nayeli González, Excélsior, . 2)  

La empresa ENGIE y Macquarie Asset Management, han firmado un acuerdo para asociarse, y 
llevar a cabo la ampliación del gasoducto Energía Mayakan que duplicará la capacidad de 
transporte de Gas Natural para la Península de Yucatán. La ampliación de esta infraestructura 
permitirá tener acceso a más de 567 millones de pies cúbicos diarios del hidrocarburo en 700 
kilómetros de ducto, a través de los estados de Campeche, Chiapas, Tabasco y Yucatán, 
entidades donde se espera tener un importante beneficio energético y económico. Según la 
empresa, este es uno de los proyectos más importantes de transporte de gas natural que se 
construirá en México para acelerar la Transición Energética, y que permitirá reducir la huella de 
carbono en hasta 7.4 millones de toneladas equivalentes de CO2 al año. 

Oil & gas magazine (Sitio), Energía a Debate (Sitio),  
 
Se espera apertura con la IP 

(2024-07-12, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 3)  
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Moody's Local México previó que la próxima administración presente un plan agresivo que 
apoyará a los corporativos privados, sobre en energías renovables e infraestructura "Lo que 
vemos en el sector energético es una continuidad de las politicas el sexenio actual y una mayor 
apertura al sector privado en las fuentes renovables de energía. Porque SÍ se va a impulsar la 
transición energética, para los proyectos de generación a través de fuentes renovables". dijo 
René Robles. director de análisis de crédito de Moody's Local. 

Ovaciones,  
 
Analistas de Moody"s México prevén que el gobierno de Claudia Sheinbuam tenga mayor 
inversión en la generación de energías limpias. 

(2024-07-11, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Analistas de Moodys Local México anticipan una mayor participación del sector privado en el 
desarrollo de infraestructura y una apertura hacia las energías limpias durante la próxima 
administración, liderada por Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa. La agencia subraya la 
previsión de continuidad en materia energética respecto a la administración actual, con posibles 
avances en la transición energética. En cuanto a los proyectos de infraestructura esperados bajo 
el nuevo gobierno, se destaca la consolidación de los proyectos existentes. 
 
Pemex añade el impacto por el cambio climático a su lista de riesgos financieros 

(2024-07-12, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

Pemex ha decidido incluir los riesgos asociados al cambio climático a otros 10 que ya tenía 
listados como estratégicos, como el robo de hidrocarburos, el refinanciamiento de pasivos y la 
restitución de reservas de petróleo y gas. La estatal, que había tenido pocos pronunciamientos 
respecto al tema, ha publicado un documento en donde reconoce que deberá otorgar “alta 
prioridad” a este tema. La petrolera también toma como riesgo cualquier modificación a las 
regulaciones que se hagan hacia delante para impulsar la transición energética, cambios 
tecnológicos, de preferencias en las compras que haga el mercado y afectaciones a la reputación 
de la industria de petróleo y gas. Todo esto lo atribuye a lo que ha denominado como 
“consecuencia de los esfuerzos mundiales por descarbonizar la economía”. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
El Presidente López Obrador habló sobre esta recaudación histórica del SAT a partir de 
auditorias que se generan a grandes contribuyentes. 
(2024-07-11, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la recaudación histórica del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) a través de auditorías, especialmente dirigidas a grandes 
contribuyentes. Comparando con el sexenio anterior de Enrique Peña Nieto, López Obrador 
subrayó el incremento en la recaudación sin necesidad de una reforma fiscal, atribuyéndolo a la 
aplicación estricta de la ley para reducir la evasión fiscal. Mencionó que se han recaudado 2 
billones de pesos mediante una "actividad más proactiva" y 33 billones en total, superando en 1 
billón de pesos al sexenio anterior. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Se reúne la UOE con el Seguro Social 
(2024-07-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  
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La Unión de Organismos Empresariales (UOE) se reunió con representantes de la Clínica 7 del 
Seguro Social, a quienes los empresarios les señalaron que gastan hasta 2 mil pesos por cada 
trabajar cuando deben acudir a atención médica privada. La mañana de ayer las CMIC, 
Coparmex y más cámaras se reunieron con la subdirectora del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, Gema Fernández, y Myrna del Toro, directora general del Voluntariado IMSS Coahuila. 
Además del director de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (FIME), Roberto Adán 
Sánchez con el fin de vincular la carrera de Ingeniero Biomédico con el instituto. 
 
Deben empresarios 800 millones a la Unión de Crédito 

(2024-07-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Son 800 millones de pesos lo que deben diversos empresarios de la región centro a la Unión de 
Crédito Público, provocado por el problema de Altos Hornos de México (AHMSA), lo que ha 
puesto en aprieto a las empresas. Humberto Prado Montemayor, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó que 6 socios tienen problemas 
al igual que muchos otros de la Iniciativa Privada tras el problema financiero y paro de la empresa 
acerera. 
 
Tiene la CMIC buena expectativa para 2do. semestre del 2024 

(2024-07-12, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) tiene una buena expectativa 
para el segundo semestre del 2024, esto a pesar de que entrarán administraciones nuevas en el 
gobierno federal y local. Raúl González Arias, Presidente de la CMIC Matamoros, indicó que 
actualmente tienen un nivel de actividad por encima del 50 por ciento, ya que la iniciativa privada 
sigue activa en construcciones tales como plazas comerciales, tiendas e incluso vivienda. 
 
Calambres/Esaú Valencia Heredia 11/07/2024 

(2024-07-11, Esau Valencia Heredia, Cambio Digital Veracruz VER (sitio), )  

En la designación del nuevo secretario de Infraestructura y Obras Públicas debe considerarse 
como prioridad la honestidad, no basta con el beneficio de la duda o la curva de aprendizaje. No 
habrá consenso en las cámaras de la CMIC sino en forma directa la designación correrá a cargo 
de la gobernadora electa, Rocío Nahle. 

Cambio Digital VER (Sitio),  
 
DIF Tampico recibe importante donativo de constructores de la CMIC 

(2024-07-11, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

El presidente municipal de Tampico, Chucho Nader, inauguró la pavimentación a base de 
concreto hidráulico de la calle Z-A- Tercera Privada de la colonia Otomí, junto con la reposición 
integral de las redes hidrosanitarias. La obra, que tuvo una inversión de más de 962 mil pesos, 
busca mejorar la movilidad y seguridad vial en la zona. Nader Nasrallah destacó que su 
administración ha pavimentado más de 750 cuadras en los últimos seis años, con el objetivo de 
posicionar a Tampico como uno de los mejores municipios del país. 

Reporteros en la Red TAMPS (sitio), Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),  
 
Crean el Consejo Inmobiliario de Quintana Roo 

(2024-07-11, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

En este mes, el Registro Público de la Propiedad y el Comercio autorizó la creación del Consejo 
Inmobiliario de Quintana Roo, que estará integrando entre 20 y 30 empresarios, desarrolladores 
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e inversionistas inmobiliarios de diferentes segmentos de negocios como lo son industria, 
comercios, centros comerciales, oficinas, hoteles y vivienda, con la misión de ordenar el 
crecimiento sustentable del Estado desde la iniciativa privada. Asimismo, estarán participando la 
Cámara de la Industria y la Construcción (CMIC), Colegio de Arquitectos, Colegio de Valuadores, 
Ingenieros, Biólogos y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(CANADEVI). 
 
Contrató Gobierno Estatal Crédito para Atender Tramos Carreteros: CMIC 

(2024-07-11, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

El Gobierno del Estado de Durango solicitó un crédito por mil 300 millones de pesos para dar 
mantenimiento a los principales tramos carreteras de la entidad, informó Francisco Salazar 
Mendía, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción. El empréstito se habría 
contratado luego de que el Gobierno de la República centralizó los recursos aprobados en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el mantenimiento de las vías federales en las 
entidades federativas, por lo que sería la milicia la encargada de realizar ese tipo de trabajos. "El 
señor Gobernador ya pidió un préstamo para el entrarle como Gobierno estatal para la 
rehabilitación", precisó Salazar Mendía. 
 
Rieles de la modernidad 

(2024-07-12, Alberto Guerra Salazar, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

En Nuevo Laredo, Carmen Lilia Cantúrosas Villarreal celebra el anuncio de la construcción de la 
ruta ferroviaria de pasajeros entre la Ciudad de México y Nuevo Laredo, por parte de la Presidenta 
electa de México, Claudia Sheinbaum. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
de Tamaulipas ha entregado un cheque de 257 mil pesos al DIF municipal de Tampico, como 
parte de un convenio suscrito entre ambas organizaciones. 

Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), La Región Tamaulipas TAMP (sitio),  
 
Bajo Puente Francisco Villa, obra de calidad y esparcimiento familias 

(2024-07-11, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )  

La obra del Puente Bajo Francisco Villa que regaló el gobernador Esteban Villegas Villarreal, por 
el 461 Aniversario de la Ciudad, es de calidad y permitirá el esparcimiento para todas las familias, 
coincidieron legisladores locales y empresarios duranguenses al reconocer la visión y 
compromiso del mandatario estatal. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Raúl Montelongo Nevárez, además de felicitar a Villegas Villarreal, catalogó al Bajo Puente 
Francisco Villa, como una obra de calidad, con un muy buen diseño y paisajismo, además de ser 
un lugar para el disfrute de la sociedad, con áreas verdes, espacios de diversión y esparcimiento 
para las familias duranguenses. Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), recalcó que cuando hay voluntad de las autoridades 
y se ponen de acuerdo, se pueden realizar grandes cosas, así mismo, mencionó que le da mucho 
orgullo que fuera una empresa local y arquitectos duranguenses, los encargados de desarrollar 
este importante proyecto; "esto marca la vanguardia de lo que el talento duranguense puede 
hacer en el sector de la construcción, añadió. 

El Sol de la Laguna COAH (sitio),  
 
Se reúne Ulises Mejía Haro con cámaras empresariales para socializar reformas 

(2024-07-12, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio), )  
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El diputado federal electo Ulises Mejía Haro se reunió con titulares y representantes de las 
cámaras empresariales del estado de Zacatecas con la finalidad de exponer el paquete de 
iniciativas de reformas a la Constitución que se estarán discutiendo a partir del 1 de septiembre 
en el Congreso de la Unión. En su intervención, el presidente de la federación de la Coparmex 
del Bajío-Norte, Arturo López de Lara, invitó a los próximos legisladores a que no se vote en 
septiembre la reforma, sino que se dé más tiempo al debate y análisis de las diversas posturas, 
también planteó la importancia de involucrar en esta reforma a las fiscalías de justicia y al sistema 
penitenciario federal. Por su parte, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Zacatecas, Jorge Alberto de la Peña Díaz, dijo estar de acuerdo en 

que se eliminen los excesos en el Poder Judicial, así como en la propuesta para que sean electos 
de manera directa por la población. 

Zacatecas Hoy ZAC (sitio),  
 
BusinessKids y CMIC Colima anunció Curso de Verano de emprendimiento infantil 
(2024-07-11, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

BusinessKids Colima, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ofrecerá un Curso de Verano de emprendimiento infantil del 15 de julio al 
16 de agosto. El programa, dirigido a niños de 4 a 13 años, tiene un costo de 4 mil pesos por las 
5 semanas. El presidente de CMIC Colima, Julio Lugo Barriga, destacó la importancia de enseñar 
a los niños a emprender y vender sus ideas y proyectos para un futuro mejor. 
 
Bajo puente Francisco Villa, una obra de calidad y esparcimiento para las familias  
(2024-07-12, Gonzalo Martinez, DGO Contexto, . 3)  

La obra del Puente Bajo Francisco Villa que regaló el gobernador Esteban Villegas Villarreal, por 
el 461 Aniversario de la Ciudad, es de calidad y permitirá el esparcimiento para todas las familias, 
coincidieron legisladores locales y empresarios duranguenses al reconocer la visión y 
compromiso del mandatario estatal. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Raúl Montelongo Nevárez, además de felicitar a Villegas Villarreal, catalogó al Bajo Puente 
Francisco Villa, como una obra de calidad, con un muy buen diseño y paisajismo, además de ser 
un lugar para el disfrute de la sociedad, con áreas verdes, espacios de diversión y esparcimiento 
para las familias duranguenses. Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), recalcó que cuando hay voluntad de las autoridades 
y se ponen de acuerdo, se pueden realizar grandes cosas, así mismo, mencionó que le da mucho 
orgullo que fuera una empresa local y arquitectos duranguenses, los encargados de desarrollar 
este importante proyecto; "esto marca la vanguardia de lo que el talento duranguense puede 
hacer en el sector de la construcción, añadió. 
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